

3 de Enero de 1932

La Iglesia más crece y brilla
cuanto más es ultrajada;
pues la sangre derramada
es de cristianos semilla



LA HOJA PARROQUIAL



SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

La Circuncisión del Señor.

“Y después que pasaron los ocho días, en que debía ser circuncidado el Niño, le pusieron por nombre Jesús, como le había llamado el ángel antes que fuese concebido. (Luc. 2,21).

El Salvador fué circuncidado a los ocho días de nacer. Empieza su vida derramando sangre, y con el derramamiento de toda su sangre la termina. Pero ¡cuán fecunda fué esta sangre! “Cuando fuere exaltado sobre la tierra, dijo él, traeré a mí a todas las naciones”. Y cumplida ha sido su perfección, como no podía menos: la sangre de este Crucificado ha sido tan fecunda que le ha proporcionado secueces en todas las partes del mundo y en todos los siglos.

La Iglesia de Cristo es la prolongación de la vida terrestre de su Divino Fundador. Derramando sangre, y a torrentes por cierto, empezó su vida, y derramando sangre y siendo constantemente perseguida continuará.

Pero esta sangre será siempre fecunda. Tendrá doble eficacia: la de circuncidar, podar, las demasías que acaso vayan brotando en sus miembros, y la de proporcionarle nuevos adeptos; pues la sangre de los cristianos, ahora como en tiempos de Tertuliano, es semilla.

Hablando más con claridad: con las persecuciones y con el derramamiento de sangre, si llega el caso, se purificará la fe de los católicos, como se purifica el oro en el crisol; se avivará la religiosidad algún tanto adormecida en muchos; se purgará la pereza y las impurezas que tal vez hayan llegado hasta las mismas gradas del santuario; se discernirá el trigo de la cizaña, el grano de la paja y quedará la Iglesia completamente resplandeciente. Y por otra parte, tampoco disminuirá en número porque algunos

sean martirizados; por un mártir se convertirán ciento a la fe, y por ciento que pierda en una nación le vendrán miles de las naciones que antes no la conocían.

Sabemos, pues, a qué eternos, carísimos fieles. Siempre firmes y con entera confianza. Vengan vejaciones, persecuciones y hasta martirios. Los que los sufran obtendrán premios eternos, y la Santa Iglesia ganará en esplendor y hasta en número.

Sección catequística

COMUNION. ACCION DE GRACIAS

—¿Qué hemos de hacer después de la Comunión?

—Como muy bien dice el Catecismo, dar gracias a Jesucristo por tan grande beneficio, o sea, estar un rato de rodillas y recogidos interior y exteriormente, ejercitándose en santos efectos.

—¿Es de obligación esta acción de gracias?

—Aunque no está expresamente mandada, la exigen la gratitud y reverencia debidas al Divino Huésped, y nuestro propio provecho.

—¿Aprovecha más la Comunión por emplearnos después de ella en actos fervorosos?

—Indudablemente; porque, aparte de que estos actos son de por sí meritorios, probablemente continúa Jesucristo comunicando las gracias del Sacramento mientras permanece en el pecho, si continúan las buenas disposiciones actuales.

—¿Qué actos conviene ejercitar después de la Comunión?

—Principalmente estos tres: De agradecimiento, de amor afectivo y efectivo, y de petición.

—¿Por qué de *agradecimiento*?

—Porque, si damos las gracias a cualquiera que nos da algo, con más razón las hemos de dar a Cristo por este don de infinito valor.

—¿Por qué de *amor*?

—Porque "amor, con amor se paga"; y si el de Cristo fué tan grande que se nos dió a sí mismo, nosotros debemos corresponderle con un amor también *efectivo*, entregándole nuestro corazón y todo nuestro ser.

—¿Por qué hemos de hacer actos de *petición*?

—Porque en aquellos momentos está muy propicio a escuchar nuestros ruegos, y hemos de aprovecharnos, como se aprovechan las gentes de la visita de un príncipe para exponerse sus necesidades. Y él, como está inmensamente rico, no se molesta por eso, y aun desea que le pidamos.

—¿Qué más conviene hacer después de la *Comunión*?

—Pasar el día recogidos, sin entregarnos a pasatiempos mundanos, para no malograr el fruto de la *Comunión*.

EJEMPLO

Es muy sabido esto que se cuenta de San Felipe Neri.

En cierta ocasión dió la *Comunión* a un hombre, y notó que inmediatamente salió de la iglesia, sin arrodillarse siquiera para dar gracias. Al instante fué a la sacristía y dijo a los acólitos:

—Salid con un par de velas a alumbrar a ese hombre que acaba de comulgar.

Los niños cumplieron la orden con exactitud, y el hombre, al notarlos, dijo, bastante amoscado:

—¿Qué significa esto, niños?

—No lo sabemos: el sacerdote que le dió a usted la *Comunión* nos ha mandado alumbrarle.

Viendo que le seguían por la calle e iba llamando la atención, se volvió a la iglesia y fué a ver al sacerdote.

—Vengo a pedir a usted explicaciones de por qué ha mandado a estos niños ir a alumbrarme. Esto se asemeja a una burla, y no estoy dispuesto a tolerarla.

—No se alarme usted, caballero—le responde San Felipe con dulzura—. No es más que, como usted ha salido sin dar las gracias al Señor y le iba a llevar aún en el pecho por esas calles, mandé a los niños que fueran a alumbrarle como cuando se lleva por Viático. De modo que

no era a usted, sino al Señor que lleva dentro, a quien se alumbraba.

Le hizo después algunas consideraciones acerca de la descortesía que supone este proceder para con Jesucristo y las gracias de que se privan los que así se conducen, y el hombre se detuvo un rato a dar gracias y no volvió a reincidir en esta falta.

¿Qué necesaria era una lección semejante a muchos de nuestros cristianos! Algunos ni siquiera esperan a que se termine la misa cuando comulgan en ella, y ¿qué menos que este tiempo se puede pedir en todo caso?

El miércoles, día de la Epifanía del Señor (Santos Reyes), es fiesta de precepto.

NAVIDAD

Curiosidades de la Liturgia

El pesebre

A siete pasos del lugar en que la Virgen María dió a luz al Divino Infante, se halla el pesebre, al cual se baja por dos escalones, pues no tiene el mismo nivel que el resto de la gruta.

El pesebre es una bóveda hundida en la roca. Una piedra de mármol blanco, que se levanta un pie del suelo y tallada en forma de cuna, indica el sitio en que el Soberano del cielo fué acostado sobre la paja.

A dos pasos, frente al pesebre, se ve un altar que ocupa el sitio en que se sentó María Santísima para presentar a su Hijo a las adoraciones de los Magos.

La cuna

La cuna en que fué colocado el Salvador es de madera, y se venera en Roma en la iglesia de Santa María la Mayor, que por eso se llama Santa María *ad praesepe* (del pesebre). En el siglo VII fué llevada a aquella ciudad, junto con algunas piedras cortadas de la roca de la gruta de Belén.

El buey y el asno

Aunque no consta en el Evangelio que en la gruta estuviesen un buey y un asno, así lo asegura la tradición.

Aunque el sentido literal es otro, bien pudieran contener también una profecía sobre esto las siguientes palabras de Isaías, 1, 3: *Conoció el buey a su dueño.*

Y el asno el pesebre de su señor; mas Israel no me conoció. Y en efecto, la tradición nos dice también que los dos animales calentaban al Niño con su aliento y le cedían la paja para reclinarse; y por otra parte, consta ciertamente que el pueblo de Israel, en su generalidad, no conoció a su Salvador.

La Iglesia acoge esta tradición y pone en un responsorio del oficio de Navidad: *¡O gran misterio y admirable sacramento, que los animales vieran al Señor nacido, reclinado en el pesebre!* Y en otro responsorio del día de la Circuncisión: *En medio de dos animales yacía en el pesebre, y resplandecía en el Cielo.*

Según opinión de muchos, estos animales los traía San José: el jumento para que sobre él cabalgase su esposa en cinta, y el buey para venderle y sacar para sus gastos. En ellos ven figurados algunos Santos Padres al pueblo judío y al gentil.

Pañales y faja

Juntamente con el Pesebre se conserva en Roma desde el siglo VII parte de la Faja con que sujetaron los pañales en que fué envuelto el Niño Jesús.

Y éstos fueron llevados primero a Constantinopla, donde se fabricó una magnífica iglesia para guardarlos con más decencia, hasta que el emperador Balduino II los regaló a San Luis, rey de Francia, quien los colocó en la santa capilla de París, donde están con gran veneración. Se guarda el instrumento auténtico de la donación escrito en el año 1247; y todavía se leen en la caja o navecilla estas palabras: *Los pañales de la niñez del Salvador, en que fué envuelto en la cuna.*

REFLEXIONES

Calles, el perseguidor del catolicismo en Méjico, padece la horrible enfermedad de la lepra y es asistido por dos jesuitas.

¿Castigo de Dios? No; gran misericordia, porque ahora ha vuelto los ojos a la bendita Religión que persiguiera y ha enviado donativos para la basílica de la Virgen de Guadalupe, que un día intentó volar con una bomba.

¿No servirá de algo esta lección a nuestros tiranuelos?

El "Patriarca Pérez", desgraciado sacerdote que se prestó a hacer el juego

a Calles poniéndose al frente de la Iglesia anticalólica que éste fundó, murió hace poco en un hospital, abandonado de todos y arrepentido de sus yerros.

¡Oh! La candela mortuoria alumbra más que todas las luces de nuestro siglo.

Los bolcheviques rusos han destrozado a puñaladas un Cristo de Rembrandt y un Ecce Homo de Tiziano.

Los periodistas europeos todos rasgan sus vestiduras por este desafuero artístico; acaso no hay uno que se duela del horrendo sacrilegio.

¡Oh tempora, oh mores! ¡Oh tiempos, oh costumbres!

Cantares de Año Nuevo

El tiempo es un río
que corre hacia el mar,
al mar sin orillas
de la eternidad.

Caminito de la muerte
todos vamos caminando;
los unos en carretela,
los otros a pie descalzo.

La media vida se pasa
deseando la otra media;
y esta segunda, doliéndose
de que pasó la primera.

La vida de los mortales
es tren que corre veloz;
no tiene más estaciones
que las del tedio y dolor.

¿Qué es la vida? Sombra vana
sin la fe que la ilumina...
Una ilusión peregrina
que siempre muere temprana.

"Año nuevo, vida nueva".
Empréndela sin tardanza;
que viene en caballo alado
la muerte con su guadaña.

ECOS PARROQUIALES

Adoración y colecta.—Como no se hizo la colecta para el Culto el día de Navidad, se hará el día de los Santos Reyes en todas las misas. Al fin de cada una se dará el Niño a adorar, y al mismo tiempo que se adora se depositará la limosna. Los niños lo harán en la función de la tarde.

Casados.—El día 26 del pasado, don Modesto Alvarez Alvarez, con doña Milagros Santos Fernández,, ambos de ésta.

Enhorabuena y para servir a Dios.

Fallecidos.—El 23 del pasado, don Francisco Aguirre Alvarez, de cuarenta y seis años, M. Vigil, 24. El 19, doña Amalia Gómez de Diego, de setenta años, Jovellanos, 22; recibió los Santos Sacramentos. El mismo día, la niña de nueve meses, Alicia Cienfuegos Castañón, Postigo Bajo, 21. El 30, doña Sara Hevia Alvarez, de cuarenta años, Travesía de Fozanel-di, 44; confesó.

D. E. P. y nuestro pésame a sus familias.

AVISOS

El Catecismo de niñas tendrá su fiesta extraordinaria, con adoración del Niño, reparto de premios, etcétera, el día de Reyes.

Los niños y niñas que hayan hecho los nueve primeros viernes, completos, traerán el próximo domingo las papeletas, envueltas en un papel, en el que pondrán su nombre y apellido y la iglesia y fecha en que hicieron la primera comunión.

También traerán las Hojas Parroquiales del año último los que las tengan completas.

ACTO DE ADORACION AL NIÑO JESUS

Para poner en práctica una de las conclusiones de la última Asamblea diocesana de Juventudes Católicas, referente a la cooperación al ministerio parroquial—principalmente a la catequesis—nuestra Juventud organiza un Acto de Adoración al Niño Jesús por los niños del Catecismo que se celebrará el Día de Reyes, a las cuatro de la tarde, consistentes en: exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, acto de adoración que pronunciará el señor Consiliario de la Juventud y Director de Catecismo, reserva, imposición de la "Banda de Propagandista" a los niños que la han merecido, recitación de diálogos, cántico de villancicos por un coro de jóvenes y reparto de premios a todos los niños.

Ante iniciativa tan simpática y santa ninguna persona mayor debe permanecer indiferente.

Todos los feligreses deben asistir a esta Adoración infantil: para participar de su eficacia segura y alentarse con la presencia a estos jóvenes entusiastas, dignos de todo encomio y de apoyo decidido. ¡Todos a la iglesia el día de Reyes, a las cuatro de la tarde! ¡Padres, acompañad a vuestros hijos! ¡Feligreses todos, asistid a este acto, que promete ser conmovedor y devotísimo!

Advertencia: Verificada la imposición de la banda de propagandista, cantarán todos los niños el himno antilaicista y es deseo de los jóvenes organizadores que también lo canten todos los asistentes al acto. A este efecto, se recuerda que ese himno se publicó en esta HOJA en el número 240, correspondiente al 2 de Agosto de este año.